
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

 
   
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Einführung des digitalen Klassenzimmers in den Grundschulen der Stadt Schortens 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Böhling, 
 

im Ausschuss für Schule, Jugend und Sport am 25.10.2018 war auch die Anschaffung von Activboards an den 
Grundschulen der Stadt Schortens ein Thema. 
 

Hierzu wurde den Antrag gestellt, dass die Anschaffung der Activboards um ein Jahr zurückgestellt wird, um kon-
zeptionell vorgehen zu können. Diese sollen dann für alle sieben Grundschulen ab 2020 angeschafft werden. 
 

Am 05.11.2018 hat der Landkreis Friesland in seinem Ausschuss für Schule, Sport und Kultur seine Konzeption für 
das digitale Klassenzimmer vorgestellt. 
 
 

Hiermit beantragen die SPD-FDP Gruppe und die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, dass die Stadt Schortens über 
den o.g. Beschluss hinaus sich mit dem Landkreis Friesland austauscht und bespricht, inwiefern die Konzeption 
für das digitale Klassenzimmer des Landkreises Friesland auch in und für die Grundschulen der Stadt Schortens 
umgesetzt werden kann. Hierzu gehört nicht nur die Anschaffung der Activboards, sondern auch der Breitband-
ausbau und die Breitbandanbindung der Grundschulen, das Vorhalten der nötigen IT-Infrastruktur und deren 
Wartung und Administration, die baulichen, infrastrukturellen Voraussetzungen sowie das dafür notwendige 
Personal. 
 
 

Hier ist aus unserer Sicht ein umfangreicher Austausch mit dem Landkreis Friesland notwendig, um zu ermitteln, 
was sowohl personell als auch finanziell an den Grundschulen der Stadt Schortens notwendig ist, um das digitale 
Klassenzimmer analog dem Konzept des Landkreises Friesland in den Grundschulen der Stadt Schortens einzufüh-
ren. 
 

Auf der anderen Seite erhoffen wir uns, dass eine gemeinsame Umsetzung des digitalen Klassenzimmers Synergie-
effekte bzgl. Ausschreibung, Personaleinsatz, Ersatzteilbeschaffung, etc. ergibt und der Landkreis Friesland die 
Stadt Schortens in diesem Ansinnen größtmöglich unterstützt!                                                         Wünschenswert 
wäre es, wenn sich noch weitere Städte und Gemeinden im Landkreis Friesland diesem Vorhaben anschließen 
würden. 
 

Eine gemeinsame Umsetzung hätte zudem den großen Vorteil für alle unsere Schülerinnen und Schüler, dass sie 
von der Grundschule bis in die weiterführenden Schulen, egal welche Schule sie besuchen, einheitliche Systeme 
und Ausstattung vorfinden würden, so dass insbesondere der Übergang von der Grundschule in die weiterführende 
Schule erleichtert wird. 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 
Udo Borkenstein, Elfriede Schwitters, Wolfgang Ottens 

14.11.2018 
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Herrn 
Bürgermeister Gerhard Böhling 
Rathaus 
26419 Schortens 
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